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國立臺灣海洋大學 100學年度行政品質評鑑 

人事室實地訪視會議 紀錄 

時  間：101年 6月 19日（星期二）上午 10時 

地  點：行政大樓 3樓會議室 

主  席：李教務長國誥                                     記錄：陳祉吟 

出、列席人員：詳如簽到表  

 

一、人事室簡報：略 

二、委員查閱人事室陳列之成果資料，並由各組派員解說。 

三、Q&A座談：(依發言順序排序) 

委員 

姓名 

建議事項 

(包含現場提問及書面建議) 
人事室現場回覆 

紀委員 

茂嬌 

一、整體建議 

1. 組織系統表，人力分佈及結構

可簡要完整呈現人事概況。 

2. 法規可全面檢視，並就人事室

職掌業務及人事室編制人力與

其他大學相比較，以衡量人事

室同仁業務負擔是否過重？並

據以訂定績效指標。如有增設

人力之必要，以法治人力為優

先。 

3. 人事幕僚單位角色上均能配合

學校及單位需要提供服務，但

為因應學校邁向卓越前瞻之願

景，可凸顯人事業務特色，並

配合學校中長程發展計畫，發

揮人事策略幕僚功能。 

4. 貴校積極辦理多元文康活動有

助凝聚向心力，值得肯定。可

配合校務發展需要，將活動內

容與人文素養內涵等與訓練課

程結合，更能有效發揮實益。 

1. 文康活動結合進修是一不錯建

議。目前文康活動採用方式為

先進行問卷調查，依據同仁建

議辦理。 

2. 電話紀錄部分會考量委員建議

進行改善。 

3. 未來訓練課程將參酌行政滿意

度調查意見，瞭解同仁需求加

強規劃。 
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委員 

姓名 

建議事項 

(包含現場提問及書面建議) 
人事室現場回覆 

5. 電話詢問事項完整紀錄，值得

肯定。可系統化分類作成

Q&A，再置於網頁供參，以節

省例行業務或問題詢問時間，

有效提升效率。 

6. 相關訓練課程設計，可參卓行

政滿意度調查意見做整體考

量。 

7. 整體而言，海大人事單位發展

願景、組織架構明確，人事同

仁工作執掌分明，熟悉主管業

務內容，行政運作順暢。 

陳委員

明德 

一、整體建議 

1. 因應國際化師資趨勢，應儘速

建立英文作業流程及表格、網

頁之資訊。 

2. 寒暑假與學期期間工作時間分

配，可更有效以減輕學期間的

工作負擔。 

3. 建議定期檢討作業流程是否能

藉由電腦化縮短處理時間，減

輕人員工作負荷。 

二、 分組建議 

第一組： 

1. 建議文康活動舉辦可結合進修

課程一併實施，並擴大參與

面，多鼓勵新進教職員與即將

退休人員參與。 

2. 未通過教師評鑑(六年條款)，是

否可以解聘教師需釐清。 

1. 相關英文表格業已參考其他學

校作法，進行規劃執行中。 

2. 寒暑假與學期期間之工作量，

實際上並無差別。 

3. 有關六年條款於 97年 8月開始

實施，適用人數不超過 50 人，

此條款亦訂有 2 年之緩衝期作

為補救措施，故希望學校教師

可於 8 年內升等一級。教育部

有解釋，凡經過法律訂定、行

政程序完整，且在聘約內有明

白告知者，教師予以不續聘是

可施行的。 

廖委員 

嘉慧 

一、整體建議 

1. 期許人事同仁以專業、效能、

關懷 3 個面向，服務海大之教

職員工生。 

2. 持續強化單位主管及同仁之溝

通，以利經驗之分享。 

1. 人事室人員溝通並無障礙，一

有議題，即會集合討論，綜整

各面向思維解決問題。 

2. 學校輪調制度採溫和漸進方式

規劃辦理，目前總務出納、會

計人員因涉及經費，業已定期
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委員 

姓名 

建議事項 

(包含現場提問及書面建議) 
人事室現場回覆 

3. 可將全校人員常遇到之問題，

透過 E化呈現，易供查詢即時

瞭解。 

4. 協助學校人事制度的建置並推

行。 

論調外，其他則利用職務出

缺，公開歡迎校內單位平調方

式，鼓勵輪調。 

熊委員 

同銘 

一、整體建議 

1. 人事室第一組及第二組提供之

行政品質評鑑表附冊，撰寫格

式應一致化。 

2. 簡報請簡單扼要、明確具體的

敘明人事室及所屬 2 組的工作

內容暨執掌。 

3. 人事室的組名，建議依業務內

容另行命名，如人力資源組、

管理訓練組等。 

4. 建議人事室統籌納入技工友及

駐衛警之考核、管理及福利等

事宜之業務。 

5. 建議人事室或秘書室爾後新聘

人員時，考量聘用一員具法務

專長及經驗之人員。 

1. 人事室之工作內容及執掌明

確，清楚呈現於網頁上，故於

簡報中並無詳述。 

2. 有關技工友及駐衛警之管理事

宜，仍宜由總務處管理較有經

驗。 

3. 目前學校並無考量增設法治員

額，但相關委員會議會請海法

所許春鎮教授列席，協助處理

法律諮詢部分。 

李委員 

國誥 

一、 整體建議 

1. 近幾年人事室人員調動相當頻

繁，在職務銜接上是否會出現

落差？ 

2. 建議第一組及第二組人員在合

適時機可做輪調。 

二、分組建議 

第二組： 

1. 教師申訴在校內進行者較少，

是否因教師不清楚此一管道？ 

1. 雖然新來同事不是來自大學體

系，但人事系統都有其共通

性，且同仁皆抱持不斷學習態

度，努力融入學校之差異性，

並盼能將公務機關之優點引

入；資深同仁亦願意傾囊相

授，經驗分享，故職務銜接上

並無問題。 

 

四、散會：中午 12時 10分
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